

# J U D E N T U D



DE HOY

Semanario independiente

Edición para Yecla

Año I

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Yecla y Alicante, 25 cts. mes  
Fuera UNA peseta trimestre

Alicante 17 de Septiembre de 1916

La correspondencia al Director:

J. GIMENEZ ROSES.  
San Francisco, letra R.—YECLA

Núm. 48

## LA FERIA

Pasaría desapercibida este año si la voluntad y el entusiasmo de unos jóvenes no hubiera suplido la apatía y la falta de iniciativas del Ayuntamiento.

Gracias a Aurelio Quiles, laureado artista, y a los jóvenes Moragón, Pajop, Giménez y Hermanos Roses, la feria de este año resultará brillantísima si el vecindario ayuda a estos muchachos que sin apoyo oficial alguno han organizado, nada menos, que un *Certamen literario*, una *Exposición de pinturas* y un *Coso blanco y azul*.

### LA EXPOSICION DE PINTURAS

Se celebrará en el Colegio de Escuelas Pías. El Rd. P. Rector, ha puesto a disposición de los organizadores el salón de actos de dicho colegio. Concurren pintores de fama, como Antonio Fillo y Medina Vera, otros, jóvenes discípulos de Garnelo y nuestro paisano Cano-Manuel, Albert y Ameio Quiles.

La comisión organizadora ha tenido el buen acierto de señalar *días de moda*, que serán los miércoles y viernes. En estos días se darán conferencias sobre arte de las que están encargados los profesores de Murcia y Valencia, señores Massotti y Fillo, respectivamente.

Una orquesta dará conciertos en el salón de actos durante las horas de visita, que serán, por la mañana de 9 a 12 y de 3 a 6, por la tarde.

Para contribuir a los gastos que se originen, se ha señalado a la entrada el precio de *veinticinco céntimos* excepto los días de moda que costará cincuenta *céntimos*.

### COSO AZUL Y BLANCO

El día 29, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar este festejo, nuevo en Yecla, y que ha producido entusiasmo indescriptible. Sabemos que son varios los particulares y corporaciones que presentarán carruajes engalanados y que hay verdadero pugilato en alcanzar los premios que la comisión ofrece a los carruajes mejor adornados.

El festival, como nuestros lectores saben, se celebrará en la calle de San José, en el trayecto comprendido entre las calles de San Francisco y Numancia.

Los vecinos de dicha calle contribuirán al mayor esplendor del festejo engalanando los balcones con colgaduras de tonos blanco y azul.

Si los dueños de carruajes adornaran estos con el menor gasto y el mayor gusto posible, este festejo dejaría recuero en Yecla y saldríamos del monótono cine público y del famoso *castillico* en San Cayetano, única nota saliente que nos brinda el cartel oficial.

Los carruajes deberán adornarse de azul y blanco, y de igual color serán las serpentinas y el confeti que se gaste en la batalla.

Hemos oído decir que, muchas, muchísimas jóvenes pertenecientes a todas las clases sociales, están confeccionándose trajes de fantasía para tomar parte en el *coso azul y blanco*. Con este elemento, cómo puede fracasar tan culto y hermoso festival?

### CERTAMEN LITERARIO

Tendrá lugar el día 4 de Octubre, con arreglo a los temas y bases ya publicados en este periódico.

### PREMIOS

Habrán premios del Ayuntamiento, del señor Codorniu, de la Agrupación Socialista, de la Caja de Ahorros, del señor Registrador de la Liga para el Fomento de la Enseñanza de don Pascual Amat, y del Sr. Massotti y además han ofrecido otros la Infanta Isabel, el Gobernador Civil y los señores La-Cierva.

El ingenioso artista señor Jover confecciona tres medallas de plata que servirán para premiar a los expositores de la Exposición de Bellas Artes, además de otorgarse premios en metálico por valor de doscientas pesetas.

En resumen: tres festejos que honrarán a Yecla y a sus organizadores y a los que el pueblo debe contribuir con entusiasmo.

Así lo esperamos.

## Los grandes abusos

### EL AGUA

Lo que sucede con las aguas potables es de punto irresistible. Esta empresa, no contenta con haber socavado los cimientos de las casas por donde pasa la tubería, suministra el servicio de un modo detestable.

Los tres meses de verano han estado los grifos completamente paralizados. Por ellos no ha pasado una sola gota de agua. Para llenar un *cacharro* de un litro, había que esperar toda una semana.

No obstante, el día primero de todos los meses le pasan a usted el recibo y se quedan tan frescos.

Y el pueblo aguantándolo todo.

### José Cremades Soler

#### Vinos

## ...Y vengan pesetas

Se confirma cada vez más la noticia que dimos en estas columnas de que la calle de San Francisco y plaza de Castelar se habían destinado a melonar y *quedrillar* respectivamente, por que cuando ya el suelo había quedado en algunos sitios bastante más firme de lo que se podía esperar dada la enorme cantidad de tierra, ahora con el *tapen* de las zanjas de la citada plaza al nivelar los *bancos* de *quedrillas*, se ha vuelto a remover y a levantar montones de tierra, sin duda para preparar la nueva siembra.

Pero como los árboles que hay en esas dos vías deben impedir que la vegetación de los tubérculos y encurbitacias se desarrolle lo bastante para dar *muchos* y *sazonados* frutos por eso los que han proyectado y llevado a efecto el *desarreglo* de marras después de haber invertido un buen puñado de pesetas DEL PUEBLO en la plantación de los árboles y repoblación de los que se secaron por abandono el año pasado, lo mismo que entonces los han dejado secar ahora para que su repoblación sirva

de pretexto para distraer otro puñado de pesetas, como sirvió el *desarreglo* y está sirviendo de nivelación de terreno a que antes nos hemos referido.

En lo que toca a *simiente* la dará el Ayuntamiento, porque a nosotros nos han asegurado que *si miente* algo o alguien en Yecla, nada ni nadie más que los libros de Contaduría pueden demostrarlo.

### José Cremades Soler

#### Cereales

## La Inspección Pecuaría

El hecho que vamos a relatar dará el quid de muchas defunciones de ganado de cerda que de buena fé adquirieron algunos yeclanos con la sana intención de cebarlos y hacer provisiones allá para el invierno.

Es el caso que días pasados presenté en esta un tratante en cerdo (hecho sea con perdón de los lectores aprensivos) y como los tales animalitos son los que mejor aprovechan lo que se come, pronto encontraron patrón y aquí colocó uno allí dos nuestro buen tratante se quedó en un santiamén con tres o cuatro ejemplares de la numerosa piara que trajera y aun los dejó en depósito a un corredor para que gestionara su venta.

Los compradores quedaron tan contentos, pero no contaron con la huésped, que no fué huésped, sólo lo que adquirieron y fué que los pobres bichos empezaron por perder el apetito primero y luego a ser atacados por una especie de tos que acabó con sus marranos cuerpos.

Los tales animales padecían una enfermedad contagiosa que se ha comprobado por la autopsia verificada en dos de ellos por el veterinario don Manuel Losada.

Los que solo hayan comprado uno para el consumo del año como suele hacerse por muchos, puede considerarse afortunado.

No así el que tuviera varios, aunque no fueran de esta procedencia, por-